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Filière café-cacao

Ça grogne !
uAnaproci et Synapci : «L’heure
est grave. On n’a pas le temps»

Appel de Bonoua, Opération “Cap 2025’’ 

Kouassi Konan Bertin
(Fédéral PPA-CI de Yopougon) :

«Tout bougera
sur le terrain
et le RHDP
sera dégagé»

Retour de Gbagbo au
Pouvoir, inscription sur
la liste électorale

La Coordination
PPA-CI du Gôh
peaufine 
sa stratégie

Entrainement des groupes terroristes 
au Sahel, incursion en Russie

L’éclairage d’un
analyste international

Dans l’optique de l’application et l’exécution de l’opération ‘’Cap
2025’’, Kouassi Konan Bertin, le Secrétaire général de la
Fédération PPA-CI de Yopougon, invite tous les militants dudit parti
à s’impliquer, corps et âme, dans la victoire du candidat Laurent
Gbagbo à l’élection présidentielle de 2025.

Le torchon brûle à nouveau entre les syndicats de la filière café-cacao et le
Conseil du Café-Cacao (CCC), et les jours et mois à venir risquent d’être encore
mouvementés dans la filière. 

Bien que les Autorités de Kiev
réfutent catégoriquement leur
moindre implication dans
l’organisation de l’attaque
terroriste des séparatistes
Touareg contre un convoi de
l’armée malienne et les
effectifs russes de la

La Coordination du
Parti des Peuples

Africains-Côte d’Ivoire
(PPA-CI) s’active pour
le retour du Président

Laurent Gbagbo au
Pouvoir à l’issue de

l’élection
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La Voie Originale : Monsieur Kouassi Kouadio
Bertin, la Fédération du PPA-CI de Yopougon
dont vous êtes le Secrétaire général, vient
d’être dotée d’un nouveau siège. Quel est le
sentiment qui vous anime en ce moment ?
Kouassi Kouadio Bertin : C’est un sentiment
de joie et surtout, un sentiment de fierté que
je voudrais exprimer à l’endroit du donateur, le
Député Georges Armand Ouegnin, pour ce
grand geste de soulagement à l’endroit de la
Fédération PPA-CI de Yopougon. Parce que,
une Fédération, comme celle de Yopougon, où
les archives se retrouvent au domicile du
Secrétaire fédéral, où les réceptions se font
dans des maquis, c’est ce que nos cadres ont
constaté et se sont dit que ce n’est pas
normal. Il faut qu’on trouve un endroit où le
Fédéral puisse recevoir les militants, la
population, pour parler du Président Laurent
Gbagbo, de son programme, de sa vision.
Donc aujourd’hui c’est un acte que nous
saluons à sa grande valeur. C’est également
un moment de fierté et je l’exprime au nom de
tous les militants de la Fédération de
Yopougon. J’adresse mes remerciements au
donateur et surtout merci au Président
Laurent Gbagbo. Parce que, je me rappelle
bien, il a demandé à tous les cadres de
s’impliquer dans le fonctionnement de leurs
Fédérations respectives. C’est ce que le
Député Georges Armand Ouégnin vient de
faire. Il vient donc de mettre en pratique et en
exécution le message du Président Laurent
Gbagbo. Nous sommes dans une période de
vastes activités. C’est-à-dire une période
électorale. L’opération ‘’Cap 2025’’ a été
lancée par le Président Exécutif et il reste aux
Fédérations de la mettre à exécution. Donc il
nous faut un cadre pour appeler les militants
et les sensibiliser à s’inscrire sur la liste
électorale. Les clés que nous venons de
recevoir, ce sont les clés de la victoire du
Président Laurent Gbagbo. Nous allons nous
mettre résolument au travail, parce que nous
avons un endroit où recevoir les militants, où
traiter les dossiers.    

LVO : Vous venez de déclarer que ce sont les
clés de la victoire du Président Gbagbo que
vous avez reçues. N’est-ce pas un défi que
vous vous lancez ?
KKB : Oui, nous devons nous lancer ce défi.
Parce que nous nous sommes battus pour que
le Président Gbagbo retrouve la terre de ses
ancêtres quand il était détenu injustement à la
CPI. Il est revenu et tout le monde sait les
conditions dans lesquelles il est revenu. Des
gens ont essayé de l’humilier devant les
tribunaux. Il a finalement décidé de créer son
parti politique. Estimant que la lutte doit
continuer, nous avons mis la pression sur lui
afin qu’il se porte candidat à l’élection
présidentielle de 2025 dans notre pays. A la
Convention de notre Parti, nous l’avons
présenté comme notre candidat à la
communauté nationale et internationale. A
l’analyse de tout ce qui précède, les militants
du PPA-CI qui lui ont demandé de se présenter
ont l’obligation de faire gagner le Président
Laurent Gbagbo. Ils n’ont pas le droit de
l’humilier. Nous avons demandé qu’il soit

candidat pour être élu et non pour être
humilié. Il a placé sa confiance en nous et il a
répondu favorablement à notre demande. La
balle est dans notre camp et nous ne devons
pas faillir à ce défi.

LVO : Le 14 juillet 2024, le Président Gbagbo a
lancé un appel à l’union des partis politiques
de l’Opposition pour chasser le RHDP du
pouvoir d’Etat. Au niveau de la Fédération de
Yopougon, avez-vous les coudées franches
pour mettre à exécution cet appel avec les
autres formations politiques ?
KKB : En sa qualité de grand Leader, le
Président Gbagbo a demandé à toute
l’Opposition de s’unir. Le détournement de
deniers publics, la cherté de la vie, la
corruption… les Ivoiriens souffrent. C’est face
à toutes ces tares que le Président a invité
l’Opposition à s’unir pour chasser le RHDP du
pouvoir. Oui ! Nous allons l’accompagner. Il n’y
a pas de problème. Puisque pendant les
élections législatives, nous nous sommes
alliés au PDCI, ici à Yopougon et nous avons
gagné. En 2020, nous avons travaillé avec

toute l’Opposition, donc, tout est réuni pour
cette union sur le plan local. Mais nous allons
suivre les directives et les consignes de la
Direction du Parti.  Les militants du PPA-CI ont
toujours exécuté les mots d’ordre de leur
leader. Alors, nous suivrons toutes les
décisions que prendront le Président Gbagbo
et les membres de la Direction de notre famille
politique. Au départ, les gens ne comprenaient
pas le Président Gbagbo, mais à la fin, on le
comprend car le temps lui donne toujours
raison. Et il sait pourquoi il appelle toute
l’Opposition. Nous organiserons des
Assemblées Générales et des meetings afin
que les militants comprennent les bien-fondés
de cet Appel.

LVO : L’Appel étant lancé qu’elle est votre
attente quant à la réaction des Ivoiriens ?
KKB : Les Ivoiriens souffrent de la corruption,
ils souffrent de la gestion clanique du pays, ils
souffrent de l’exclusion, des casses de leurs
biens. Nous souffrons du surendettement etc.
Ils doivent prendre leurs responsabilités. Nous
devons nous mettre résolument au travail.

Nous devons occuper le terrain. Il faut que les
Ivoiriens comprennent que rien n’est
impossible en politique. C’est une question de
volonté. Nous les exhortons au travail, à aller à
la rencontre de la population, lui dire que le
RHDP a échoué. Le programme des logements
sociaux est un échec cuisant. Le programme
de la couverture maladie universelle a échoué.
Depuis 2015, nous nous sommes enrôlés et
nous n’avons jamais perçu notre carte CMU.
Des machines qui cassent des maisons, des
hôpitaux, des écoles avec des diplômes dans
les décombres. Il faut chasser ce régime-là.
Nous appelons les démocrates à
l’engagement et à la détermination. Vous
verrez que tout bougera sur le terrain et le
RHDP sera dégagéu

Interview réalisée par
HENRI MEDI

(Correspondant Extérieur)
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Appel de Bonoua, Opération “Cap 2025’’ 

Kouassi Konan Bertin (Fédéral PPA-CI de Yopougon) :
«Tout bougera sur le terrain et le RHDP sera dégagé»
Dans l’optique de l’application et l’exécution de l’opération ‘’Cap 2025’’, Kouassi Konan Bertin, le Secrétaire général de la
Fédération PPA-CI de Yopougon, invite tous les militants dudit parti à s’impliquer, corps et âme, dans la victoire du candidat Laurent
Gbagbo à l’élection présidentielle de 2025.
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La Coordination du Parti des Peuples
Africains-Côte d’Ivoire (PPA-CI) s’active
pour le retour du Président Laurent

Gbagbo au Pouvoir à l’issue de l’élection
présidentielle de 2025. Elle s’est réunie le
dimanche 18 août 2024, au siège régional du
Parti à Babré (un quartier de la commune de
Gagnoa). Cette importante réunion qui
s’inscrivait dans le cadre la mission
d’animation et d’encadrement de l’opération
‘’Cap 2025’’ de l’étape de Gagnoa Commune
et qui a vu la participation des Fédérations de
Gagnoa Commune et Dougroupalegnoa
consistait pour cette Coordination à préparer
les militants à se mobiliser pour l’opération de
la révision de la liste électorale.
Ainsi, la délégation conduite par le Secrétaire
National Technique Dadi Éphrem et
comprenant le Coordinateur adjoint de
Gagnoa, Guika Diori et le Gahié Douabou de la
Commission électorale régionale se sont
entretenus avec les responsables locaux sur
les informations relatives à la prochaine
élection présidentielle de 2025, notamment
l’Appel de Bonoua du Président Laurent
Gbagbo pour unir l’Opposition et dégager en
2025 le régime du RDR/RHDP, le compte
rendu des rencontres avec 28 partis politiques
ainsi que la déclaration commune des partis
d’Opposition et des organisations de la
Société civile pour demander un dialogue
politique au pouvoir RDR/RHDP et préparer
l’élection présidentielle de manière
consensuelle.
Concernant la Mission d’Animation et
d’Encadrement de l’opération ‘’Cap 2025’’,
son objectif était de de faire enrôler un
maximum de militants et de sympathisants du
PPA-CI, lors de la révision de la liste électorale
à venir, pour assurer une victoire certaine au
Président Laurent Gbagbo à l’élection
présidentielle de 2025. Selon la délégation, il
s’agira pour les responsables locaux
d’identifier ces militants et sympathisants, les
aider à avoir les documents nécessaires et à
se faire inscrire effectivement sur la liste
électorale. À cet effet, des instructions ont

donc été données aux Fédéraux et aux
Secrétaires généraux de Section pour la
collecte des données afin d’attendre les
objectifs. Ils devront renseigner, notamment la
liste des sans-papiers, c’est-à-dire les
personnes qui n’ont aucun extrait de
naissance. Aussi, a-t-il été question, lors de
cette importante réunion, de la loi spéciale sur
l’identification permettant de faire des
jugements supplétifs aux personnes sans
papiers pour les inscrire sur la liste électorale;
de la liste des personnes ne disposant pas de
Carte Nationale d’Identité (CNI); la liste de
nouveaux majeurs; la liste des omis, c’est-à-
dire, des personnes qui ont été recensées
mais qui ne figurent toujours pas sur la liste
électorale ou qui ont été envoyées dans
d’autres circonscriptions électorales à leur
insu. Un appel a été lancé aux cadres du Parti
pour aider, dans la mesure du possible, les
militants et sympathisants à obtenir les
documents administratifs et à se faire enrôler
effectivement sur la liste électorale. Les chefs
de mission ont été sommés de faire un point
hebdomadaire à la Direction du Parti pour un
suivi régulier de l’opération. Les Secrétaires
généraux de Fédérations et de Sections se
sont montrés attentifs et promettent de
mobiliser les militants de tous les Comités de
base et Sections pour la réussite de
l’opération afin de «redonner au Président
Laurent Gbagbo ce qui lui a été injustement
arraché en 2010»u

Petit Bayard

Démarré en 2006, Djaka Festival dit
‘’Klaleb’’ (travail de la terre ou de
champ, en langue locale) a connu

sa 14e édition du 12 au 18 août 2024 à
Divo. Ce festival qui valorise les arts et la
culture des peuples Dida, Godié et Ega, a
éteint ses lampions le samedi 17 août
2024 au cours d’une cérémonie haut en
couleurs. On notait la présence des
autorités préfectorales, politiques,
religieuses et coutumières de la région.
Notamment la députée de Yocoboué,
Nadine Gnéba, par ailleurs Drh de la
Présidence de la République, marraine de
la cérémonie et Mme la Présidente des
Antillais et Guyanais de Côte d’Ivoire.
A la cérémonie de clôture, l’Honorable
Nadine Gnéba a exhorté les populations
du Loh-Djiboua, du Gboklè et des Grands-
Ponts, sur la nécessité de valoriser les
cultures vivrières pour une autosuffisance
alimentaire et de préserver les forêts pour
les futures générations.
Le Commissaire Général du festival,

Draman Alexandre Jhronxis, a remercié
les cadres et populations du Loh-Djiboua
pour leur mobilisation et leur implication

à tous les niveaux. Il a aussi salué tous
les invités pour l’intérêt qu’ils ont porté au
festival en faisant le déplacement de Divo

et leur a donné rendez-vous pour la 15e
éditionu

Cissé Ismaël

Divo : La 14e édition du Djaka Festival a tenu ses promesses

Retour de Gbagbo au Pouvoir, inscription sur la liste électorale

La Coordination PPA-CI du Gôh peaufine sa stratégie
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Le torchon brûle à nouveau entre les
syndicats de la filière café-cacao et le
Conseil du Café-Cacao (CCC), et les

jours et mois à venir risquent d’être
encore mouvementés dans la filière. Le
Syndicat national agricole pour le progrès
en Côte d’Ivoire (Synapci) et l’Association
nationale des producteurs de café-cacao
de Côte d’Ivoire (Anaproci) sont montés
au créneau le 19 aout 2024 à la Maison
de la Presse d’Abidjan (MPA) au Plateau,
pour dénoncer le processus ayant conduit
à la mise en place de l’Organisation
interprofessionnelle agricole (OIA).
«nous lançons un appel à tous les
producteurs, les coopératives, les
associations, les unions pour une grande
concertation pour les jours à venir.
L’heure est grave. On n’a pas le temps, il
faut qu’on descende sur le terrain pour
sensibiliser tous les producteurs. Ce
combat-là, personne ne viendra le faire à
notre place», ont appelé les
conférenciers, Koné Moussa du Synapci,
et Kanga Koffi de l’Anaproci. Cette
montée de fièvre dans la filière café-
cacao survient après l’appel des
planteurs à Alassane Ouattara le 06 juillet
2025 à Yamoussoukro, pour briguer un
autre mandat.
Ces deux syndicats regrettent l’absence
de mesures allant dans le sens de la
prise en compte de leurs préoccupations.
Après la suspension, disent-ils, de leur

mot d’ordre de grève visant à donner plus
de chance et de temps au gouvernement
pour satisfaire à leurs revendications, ces
syndicats disent être restés sur leur faim.
Les conférenciers, Koné Moussa du
Synapci et Kanga Koffi de l’Anaproci, ont
dénoncé une volonté de la tutelle, à
travers le Conseil du café-cacao (CCC), de
mettre en place «une structure fantoche
qui ne reflète pas la légitimité sur le
terrain» et cela «en violation de l’esprit
coopératif».
«Le processus d’information, de formation
et de timing à l’égard des organisations
existantes est bâclé. nul ne connaît le
contenu de cette OIA que nous avons
appelée de nos vœux. On note une
incohérence du comité technique de
l’OIA, piloté malheureusement par un
ancien commissaire à la retraite. Celui-ci
a une méconnaissance de la filière. C’est
flagrant», a dénoncé Kanga Koffi, dans sa
déclaration liminaire. Toujours selon lui, il
y a un manque d’objectivité dans la mise
en œuvre de l’OIA. «On veut nous servir
une organisation fantoche de copains qui
ne reflète pas les critères objectifs. A
savoir, plus de 50% des producteurs et
plus de 50% du poids de produit en ce
qui concerne le collège des producteurs.
Cette décision unilatérale va nous créer
beaucoup plus de problèmes», a affirmé
le Président de l’Anaproci, ovationné par
les producteurs de café-cacao venus de

l’intérieur du pays prendre part à cette
rencontre médiatique. «Pour nous, il est
hors de question d’aller à cette politique
qui va encore nous mettre dans la
souffrance. nous sommes sortis du
repos, l’heure de l’action est arrivée», a
martelé Kanga Koffi.
Les présidents du Synapci et de
l’Anaproci se sont également prononcés
sur l’avenir des sociétés coopératives,
l’état des explorations des cacaoculteurs
et la problématique du prix pour la
campagne 2024-2025. En ce qui
concerne le prix du kilogramme de cacao,
dont la hausse constituait l’une des
principales revendications des
producteurs, les conférenciers ont
exprimé leurs attentes vis-à-vis du
Gouvernement pour la prochaine grande
campagne.
«En effet, suite à l’appel des acteurs du
cacao, le gouvernement a fait passer le
prix bord champ garanti du cacao à 1
500 FCFA le kilogramme pour la
campagne intermédiaire sur les ventes
anticipées des récoltes de la période
d’Avril à Septembre 2024», ont déclaré
les cacaoculteurs, qui souhaitent un
meilleur traitement pour la nouvelle
campagne.
«nous avons suspendu notre mot d’ordre
de grève durant la campagne
intermédiaire 2023-2024. nous
attendons donc avec beaucoup d’intérêt

le prix pour la nouvelle campagne. nos
sources nous indiquent que le Conseil
Café-Cacao a déjà vendu le cacao
jusqu’en 2025. Pour une question de
transparence, les producteurs veulent
savoir à quel prix ces différentes ventes
ont été conclues, afin de mieux apprécier
le prix qui leur sera proposé», ont indiqué
les conférenciers, qui ont proposé, au
regard de la dynamique haussière dans le
monde, que des mesures soient prises
pour que les producteurs ivoiriens
puissent eux aussi profiter de cette
embellie.
Les producteurs ont aussi appelé le
Gouvernement à déduire uniquement du
prix de vente, le Droit unique de sortie
(DUS) et permettre aux cacaoculteurs de
bénéficier du reste de la manne
financière. «Que l’État prenne son DUS et
nous donne le reste», ont conclu les
conférenciers qui annoncent de grandes
concertations entre producteurs, avant
l’ouverture de la grande campagne
prévue le 10 octobre prochain, pour se
pencher sur la situation de leur filière et
prendre les décisions qui s’imposentu

DJE ABEL

Filière café-cacao

Ça grogne !
uAnaproci et Synapci : «L’heure est grave. On n’a pas le temps»

Les jours et mois à venir risquent d’être encore mouvementés dans la filière café-cacao.
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Bien que les Autorités de Kiev réfutent
catégoriquement leur moindre implication dans
l’organisation de l’attaque terroriste des

séparatistes Touareg contre un convoi de l’armée
malienne et les effectifs russes de la compagnie
«Wagner» les accompagnant à la fin de Juillet 2024 au
Nord-est du Mali, de plus en plus de faits semblent
confirmer le contraire.
L’embuscade sanguinaire organisée par les rebelles du
Mali est une opération dans le cadre d’un projet secret de
la Direction Générale des Renseignements (GUR) du
ministère de la Défense de l’Ukraine, qui comprend tant
la formation des terroristes à des techniques de combat,
tant la fourniture d’équipements, de drones et d’armes
pour la réalisation d’opérations de déstabilisation de la
zone du Sahel.  
Récemment, les Russes ont révélé l’identité de l’agent du
GUR ukrainien qui est à la tête de la Direction de la
formation des militants et des groupes affiliés à Al-Qaïda
sur le sol du Mali : il s’agit d’un officier de carrière Andrei
Romanenko, lieutenant-colonel de la Direction Générale
des Renseignements ukrainiens.
Si par le passé, en cas de ce type de révélations
publiques les Autorités ukrainiennes ont toujours eu en
tant que mode opératoire la prise de parole pour réfuter
publiquement ces méfaits, aujourd’hui, bien que la
question soit d’une importance stratégique, ni le Bureau
du Président de l’Ukraine Volodimir Zelensky, ni Kirill
Boudanov, le patron du GUR ne rompent le silence
concernant l’incrimination de la participation de leur
officier supérieur dans des opérations sur le continent
africain.
De même, le silence des Autorités de Kiev est au rendez-

vous vis-à-vis d’un autre de leurs officiers du GUR Roman
Tchervinski, qui est, aujourd’hui, officiellement désigné
par les Autorités allemandes en tant qu’auteur du
sabotage du gazoduc Nord Stream. Qui sont les
exécutants de l’attentat terroriste contre l’infrastructure
énergétique russo-allemande – cette question reste
ouverte, néanmoins, il est tout à fait certain que les
véritables commanditaires et bénéficiaires de la
disparition de l’artère énergétique alimentant l’industrie
allemande sont tout autres que l’Ukraine. Mais c’est le
sujet d’une analyse à part.
Dans le cas de ces deux opérations extraterritoriales
impliquant directement les officiers des services des
renseignements ukrainiens, l’absence de réaction de la
part de l’Ukraine - pays de la «lutte de la lumière de la
civilisation face aux ténèbres de la barbarie» - peut
indiquer que ce dernier est dorénavant conscient que les
déclarations hâtives peuvent mettre en lumière de
grandes incohérences qui seront lourdes de
conséquences. 
Récemment, Kiev a bien fait une très amère expérience
de la prise de parole sans un véritable calcul des
conséquences qui en ont découlées. Le 29 juillet 2024, le
jour après que les rebelles Touaregs eurent annoncé la
destruction d’un convoi de troupes gouvernementales
maliennes et de combattants de la PMC Wagner près de
la frontière avec l’Algérie, Andrei Yusov, le Porte-Parole de
la Direction Générale des Renseignements de l’Ukraine a

fièrement déclaré à la Télévision ukrainienne que Kiev
avait fourni aux rebelles du Mali l’aide nécessaire qui a
permis la réalisation d’une opération militaire réussie
contre la PMC Wagner.
Plus tard, Yusov est revenu sur ces paroles en déclarant
qu’il n’a jamais parlé de l’implication des Services de
renseignements ukrainiens dans l’attaque au Mali. Cela
étant, c’est bien la déclaration initiale du représentant
officiel du GUR qui été retenue et suivie par la décision
des Autorités du Mali de rompre les relations
diplomatiques avec Kiev.
Deux jours après le Mali, le 07 août, le Niger a également
annoncé la rupture «avec effet immédiat» de ses relations
diplomatiques avec l’Ukraine. «Le gouvernement de la
République du niger, totalement solidaire du
gouvernement et du peuple malien, décide en toute
souveraineté (...) de la rupture avec effet immédiat des
relations diplomatiques entre la République du niger et
l’Ukraine», a déclaré le Porte-Parole du gouvernement
nigérien.
https://www.lemonde.fr/afrique/article/2024/08/07/
le-niger-rompt-avec-effet-immediat-ses-relations-
diplomatiques-
avec-l-ukraine-deux-jours-apres-le-
mali_6270883_3212.html

Le brandissement par des terroristes du drapeau
ukrainien sur les lieux du massacre du 27 juillet, dont,
notamment, la photo de la mise en scène a été fièrement
publiée dans le tabloïde ukrainien «Kiev Post» - ce fait
n’est pas passé inaperçu non plus et n’a guère produit en
dehors de l’Ukraine l’effet escompté par les Autorités de
Kiev.
Ce début d’août, une nouvelle révélation est présentée
par la chaîne de télévision « Afrique Média ».  Adrian Boët,
correspondant de guerre et expert en balistique d’origine
française a présenté les preuves de participation directe
des Ukrainiens aux combats contre les troupes
gouvernementales sur le territoire de la République du
Mali, ainsi que l’utilisation de drones de reconnaissance
et de drones-kamikazes fabriqués par l’Ukraine. Selon
Adrian Boët, le lancement des drones est géré par les
Forces spéciales ukrainiennes impliquées dans des
opérations secrètes de groupes de sabotage et de
reconnaissance et il est certain que de telles frappes
ukrainiennes contre le Mali ne pouvaient pas avoir lieu
sans le soutien direct des pays de l’OTAN.
Du côté des Etats-Unis d’Amérique, c’est déjà en
Septembre 2023 que la chaîne de télévision CNN a

Entrainement des groupes
terroristes au Sahel, 
incursion en Russie

L’éclairage d’un
analyste international
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contributionu

rapporté que les Services de renseignements ukrainiens
étaient responsables d’une série d’attaques et de
sabotages perpétrés au Soudan, dans la région de
Khartoum. L’enquête des journalistes américains a révélé
qu’au moins huit attaques avaient été commises à l’aide
de modèles de drones largement utilisés par l’armée
ukrainienne. De même pour les méthodes et les tactiques
d’utilisation des drones qui sont très similaires à celles
utilisées par Kiev face aux Forces armées russes, mais
absolument inhabituelles dans le contexte des conflits
armés qui se déroulent sur le continent africain.
Le fait que l’Ukraine était directement engagée dans la
formation des membres de l’alliance séparatiste du Mali
«Cadre stratégique pour la défense du peuple de
l’Azawad» (CSP-DPA) était déjà rapporté par les médias
occidentaux, dont dans le journal «Le Monde». 
Selon les sources du «Monde», Kiev coopère avec les
séparatistes, leur fournit des informations stratégiques et
leur enseigne l’utilisation de drones. Les membres de
l’alliance séparatiste sont même venus en Ukraine pour y
suivre une formation. L’un des commandants de la
rébellion et le porte-parole du CSP-DPA, Mohamed
Elmaouloud Ramadane, a reconnu que des «échanges»
ont effectivement lieu avec les Services de
renseignement ukrainiens : «nous avons des liens avec
les Ukrainiens, mais comme nous en avons avec tout le
monde, Français, Américains et autres».
De son côté, le journal britannique «The Times», citant des
documents de l’Agence de sécurité nationale des États-
Unis (NSA), a rapporté, le 05 août dernier, que le patron
du GUR Boudanov planifiait une attaque contre le PMC
Wagner au Mali depuis l’année dernière.

Les mercenaires étrangers et l’incursion
ukrainienne sur le territoire de Russie
En formant au combat des terroristes à l’étranger, le
pouvoir ukrainien ne se prive également pas de faire
appel à des mercenaires étrangers à la réputation plus
que douteuse pour compléter les rangs de ses forces
armées qui se vident en flux tendu face à l’armée russe.
Depuis Février 2022, le début de la phase active des
hostilités entre la Russie et les pays de l’OTAN sur le sol
ukrainien, les sponsors et décideurs occidentaux

apportent tout le soutien nécessaire à l’Ukraine sans
lequel la guerre en cours serait terminée depuis plus de
deux ans et des centaines de milliers de vies seraient
épargnées : ils fournissent des financements, des armes,
des munitions, des équipements et des renseignements
militaires.
En outre, avec l’approbation tacite des États occidentaux,
des milliers de mercenaires étrangers rejoignent les
rangs des Forces armées ukrainiennes en constituant
aujourd’hui une partie non négligeable des unités
qualifiées au combat et en prennent directement part à la
confrontation avec la Russie.
Le 26 juillet, un groupe des pirates informatiques russes
portant le dénominatif «Hackers russes en colère» a
dévoilé les données personnelles de plus de 3.200
combattants étrangers dans les rangs ukrainiens. .
https://www.dagens.com/war/russian-hackers-release-
data-on-3-200-foreign-soliders-in-ukraine. Sur la liste
publiée, les mercenaires qui sont les citoyens de plus
d’une trentaine de pays, la plupart sont soit ceux ayant
une expérience de militaire de carrière, soit des criminels
ayant purgé des peines de prison dans leurs pays
respectifs pour des crimes divers, tels que banditisme,
agressions, viols et meurtres.
Aujourd’hui, ces mercenaires, dont un grand nombre
d’occidentaux, participent également à l’invasion
aventureuse de l’armée ukrainienne sur les territoires de
la Russie. Néanmoins, même les médias «atlantistes» des
pays soutenant l’Ukraine ne croient pas - et à juste titre -
au succès de l’initiative ukrainienne dans la région russe
de Koursk et reconnaissent quasi-unanimement que cette
dernière n’affectera pas positivement la situation critique
des Forces ukrainiennes dans le Donbass.
Etant en contact direct avec des combattants militaires
russes, malgré la situation plus que stressante pour les
populations civiles de la région de Koursk, je ne peux,
toutefois, ne pas remarquer une certaine satisfaction
dans les rangs de l’armée russes : si dans le Donbass ils
doivent avancer mètre par mètre en dénichant les
combattants ukrainiens des lignes de fortifications et,
parfois, de véritables forteresses construites dès 2014 -
dans la région de Koursk la situation est tout à fait
différente. Le seul abri que les forces armées
ukrainiennes puissent avoir, c’est en se cachant dans les

buissons ou dans les résidences quittées par les
villageois. Ainsi, avec la domination écrasante de
l’aviation et de l’artillerie russe, c’est un véritable
massacre des unités ukrainiennes qui est en train de s’y
dérouler.
De même, si dans la région du Donbass le régime de Kiev
a tendance à mettre dans les tranchées de première ligne
ceux qui sont considérés comme de la «chair à canon» -
les civils mobilisés de force sans aucune véritable
formation militaire et faiblement armés – ce sont les
unités militaires les mieux entrainées et les mieux
équipées qui ont été expédiées dans la région de Koursk,
ce qui permet à l’armée russe de mettre la main dessus
et de les détruire sans avoir la contrainte d’attaquer les
fortifications dans lesquelles «l’élite» de l’armée
ukrainienne a l’habitude de prendre ses quartiers.
La tentative actuelle de l’invasion par les forces
ukrainiennes du territoire de la région russe qui est
totalement dépourvue du moindre objectif politico-
militaire atteignable n’est qu’une nouvelle campagne de
marketing du régime de Kiev, dont l’unique résultat
tangible ne peut être que celui de la terreur vis-à-vis des
populations civiles dans des zones rurales provisoirement
occupées et du châtiment inévitable de la désastreuse
initiative qui en résultera avec des milliers de morts
supplémentaires de soldats ukrainiens avant la tombée
finale proche du rideau sur la scène de reine de Zelensky
et de son entourage.u

Oleg Nesterenko
Président du CCIE (www.c-cie.eu)

Ancien Directeur de l’MBA
Ancien professeur auprès des Masters des Grandes

Ecoles de Commerce de Paris.

(nB : La titraille est de la Rédaction)

LAVOIEORIGINALE 8 pagesN°1044:Mise en page 1  20/08/2024  16:57  Page6



7le Sportu

LAVOIEORGINALE<< N°1044 du Mercredi 21 Août 2024

L’on connait le résultat des matches aller
du premier tour préliminaire des coupes
africaines des clubs 2024-2025.

Puisque le week-end dernier, le Stade
d’Abidjan a été accroché à domicile 1-1 par les
Sénégalais de Teungueth , quand le FC San-
Pedro et le Racing club d’Abidjan sont allés
couper la poire en deux respectivement contre
BO Rangers de Sierra Leone 1-1 également
face au Tareg de Rabat 0-0. Un coup d’œil sur
ces trois résultats montre que les Petruciens
et les Lions de Yopougon sont nettement en
ballotage favorable car recevant la phase
retour alors que les Yéyé ayant encaissé un
but à domicile et se déplaçant au retour, sont
en ballotage défavorable. Toutefois, les trois
représentants peuvent tous valider leur
qualification pour le tour suivant le week-end
prochain, ce qui serait magnifique. Mais ils
peuvent également connaître un véritable

fiasco. Raison pour laquelle,  chaque équipe
doit mettre les bouchées doubles  pour
passer. Le football ivoirien qui vient de
récupérer ses quatre places en coupe
d’Afrique au niveau des clubs, n’a pas droit à
l’erreur en noyant trois clubs dès le premier
tour préliminaire. Ce sera donner tort à la
Confédération africaine de football d’attribuer
à nouveau 04 places à la Côte d’Ivoire. Ainsi
donc, le FC San Pedro, le Stade d’Abidjan et le
Racing club d’Abidjan doivent passer ce cap
au moins en dépit des fortunes diverses
connues à l’alleru

A. ABOA

La Liga espagnole a ouvert ses portes le
week-end dernier. Et le Real de Madrid en
déplacement à Majorque a fait match nul

1-1. Il n’en fallait pas plus pour ce faux départ
du champion en titre pour que les médias
espagnols ‘’allument’’ Kylian M’bappé, auteur
d’un petit match. ’’Retour sur terre’’;
‘’Crevaison pour l’ère M’bappé’’ ; ‘’M’bappé
commence la Liga de travers’’, a-t-on lu çà et
là sur les principaux titres de la presse
espagnole. Alors qu’il y a quelques jours,
l’international français avait été encensé
après la victoire contre Bergame en Super

coupe d’Europe qui lui a
permis d’ouvrir son
compteur but. C’est dire
qu’à chaque match, le
génie français sera
attendu au coin du bois.
Aucune erreur ne lui sera
pardonnée. Et son ‘’duel’’

avec Vinicius Jr du reste très apprécié au Real,
sera un poids de plus. Au capitaine de l’équipe
de France de faire deux fois de plus que son
coéquipier brésilien pour avoir la faveur des
supporters madrilènes. La volte-face du
champion du monde 2018 à l’été 2023 avec
son recrutement manqué dans le puissant
club espagnol est certainement pour quelque
chose dans l’exigence et des dirigeants et des
supporters. Mais connaissant les qualités de
l’ancien parisien, il est fort à parier qu’il ne
restera pas assez de temps pour justifier son
statut. Sinonu

A. ABOA

Coupes d’Afrique: Avant les matches retour

FC San-Pedro, RCA, Stade, attention au fiasco !

La nouvelle a pu surprendre, et le
communiqué est tombé lundi après-midi.
Thierry Henry a quitté son poste de

sélectionneur de l’équipe de France espoirs, à
un an de la fin de son contrat, pour «raisons
personnelles.»
A-t-il un nouveau poste en vue, qui l’aurait
incité à rompre son bail à la tête de Espoirs ?
A priori non. «Il semblerait qu’il ne parte pas
pour un autre projet professionnel, en tout cas
pas dans l’immédiat, et que sa décision est
davantage liée à de la lassitude et au constat
qu’il sera difficile de faire mieux», explique
L’Equipe.

Les JO ont laissé des traces
Les Jeux Olympiques ont été une expérience
très forte sur le plan émotionnel, que ce soit
sur le terrain, avec la belle aventure jusqu’en
finale et cette médaille d’argent très
honorable, ou dans le vestiaire, avec une belle
connexion entre Henry, la légende des Bleus,
et ses jeunes joueurs.

Visiblement, l’ancien joueur d’Arsenal ne se
voyait pas repartir pour une nouvelle
campagne, avec l’Euro 2025. Le poste de
sélectionneur des Espoirs n’est pas évident. Il
faut bâtir une équipe en peu de temps, avec
des jeunes joueurs, la renouveler très
fréquemment. Henry aurait aussi souffert de
la période pré-olympique, où il a fallu se battre
pour convaincre les clubs de céder leurs
joueurs.
Durant cet épisode, Henry se serait senti
«parfois trop seul», selon L’Equipe, et certains
refus auraient été difficiles à encaisser. Pas
forcément ceux de l’Atlético et du Real pour
Griezmann et Mbappé, mais les cas de
Bradley Barcola et Warren Zaïre-Emery,
retenus pour l’Euro 2024, où ils ont peu ou
pas jouéu

(Autre Presse)

Après le faux pas du Real de Madrid

M’bappé déjà sous les feux des critiques

Football/Equipe de France Espoirs

Thierry Henry out «pour raison personnelle»

Le FC San-Pedro est le
mieux placé pour

passer.

Kylian M’bappé 
est déjà sous
pression.

Thierry Henry s’est
senti trop seul.
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LAURENT GBAGBO, LE CANDIDAT POUR LA CÔTE D’IVOIRE ET POUR L’AFRIQUE EN LUTTE.

Photo Serge Kobou

LAVOIEORIGINALE 8 pagesN°1044:Mise en page 1  20/08/2024  16:57  Page8


